

Libro pronto a publicarse del periodista Nelson Zapata:

Rock regional de puño y letra

Una como ella revisión a los 45 años de iniciativas rockeras en La Araucanía, serán plasmadas en una publicación inédita en nuestra región. Las guitarras eléctricas y las letras se unen ahora en 'letrero'.

EL AJE AL

Guitarras hechas en la cárceles, baterías armadas con bidones, amplificadores confeccionados en horno a radios, se transmities. Todo ello, mere adorar con lo que los sueños de juventud y las ganas de generarte a un que no se gane un peso con ello... son parte de los ingredientes de una investigación periodística que se materializará en un libro.

Se trata de un estudio sobre los 45 años de historia del rock en La Araucanía que se encuentra desarrollando el periodista y autor de Crónica de El Austral, Nelson Zapata, proyecto que es financiado por el Consejo de Fomento de la Música Nacional, a través del fondo 2008, expediente del Consejo Nacional de la Cultura y las Artes, del Gobierno de Chile.

Ese libro, cuya publicación y lanzamiento se estima para abril del próximo año, contempla la revisión bibliográfica de piezas de la época de grupos e iniciativas rockeras de Temuco y las comunas de la Noreña Región. Señaló inicio, de los años 60, hasta hoy en día.

A Además, la investigación contempla entrevistas hechas por él en el año del libro, a rockeros regionales de cinco décadas diferentes.

El autor de la investigación denominada "Rock entre araucarias" comentó: "Es una investigación inédita, ya que recoge desde la perspectiva de los propios músicos, como ha sido la evolución de esta corriente musical, en nuestra región".

"Rock entre araucarias" además contextualiza las diferentes épocas en las cuales se desenvolvieron las bandas, y como creó el ambiente musical en el que se desarrollaron. Así también, abarca todas las tendencias que han coexistido en La Araucanía, es decir, rock and roll, twist, hard rock, power, grunge, heavy, death, ska, rock latino o progressive, entre otras.

RESCATE Y REGISTRO

Nelson Zapata apunta: "El libro recorre la particularidad que tiene una gran cantidad de entrevistados y páginas por sus hojas, de manera cronológica, decenas de grupos nacidos en nuestra región. El volumen de tessinas es muy importante, y se focaliza en aquellas agrupaciones que han sido más relevantes para la escena rockera de nuestra región".

Añade el periodista, que el libro (que actualmente cuenta con un importante apoyo de la empresa Telefónica del Sur) también tendrá un relato muy extenso para aquellos que no estén tan interesados en el rock regional, ya que recoge anécdotas y registran ambiente de la región en cada uno de los momentos que describen. "Un libro con fotografías, más allá de las letras anécdotas contadas por sus propios protagonistas, pero sin perder el objetivo central, que es hablar de música y de rock. De cuánto costaba tener una banda de rock cuando no había donde conseguir instrumentos como hace 40 años; y también cuánto costaría tener

hoy en día un grupo, donde no existen los espacios para tocar. Es una iniciativa con mucho empuje, y guidada por los deseos de rocar, pese a las precariedades históricas y las faltas de apoyo", dice el Zapata.

LOS GRUPOS

Según dice el profesional, en el relato, y en las fotografías de cada grupo, queda de manifiesto lo lejos que está Temuco de Santiago, no sólo geográficamente, sino también en oportunidades y difusión. "Más allá de la calidad, que acá en la región ha habido y sigue habiendo bandas notables, siempre los grupos han carecido de continuidad, y las oportunidades que han podido cosechar".

Por ejemplo, menciona a Nelson Zapata: "Hay grupos que tienen una trayectoria de largar un disco muy a nivel nacional", como Jamie o a Reise, así como otras que tienen hitos muy importantes. Por ejemplo, Nelson Vicente y Horacio Soto vendrán hoy a consagrarse a nivel nacional, Esteban Bustos y sus Diablos Rojos, que grabó un disco de vinilo a principios de los 70 con bolas eléctricas, Los Tornados quienes estuvieron en Televisión Nacional, o Spiffie, que teloneó a Metalli en su primera visita a Chile.

"También están el caso de los ministros de Pernisa Rica, que luego de la muerte de On Deep, se fusionó con Santiago, y tuvo una muy buena difusión como La Fronttera y luego como Mala Junta. Yo aún no he encontrado Chubac de corazón al pasar vez", comentó el autor de este libro, quien apunta que el grupo actual, Rockalusion, hace poco ganó un concurso a nivel nacional de Radio Futuro, entre más de 100 bandas a nivel nacional.



Nelson Zapata, periodista y autor de este investigación inédita para el respeto cultural de la región.

Rock regional de puño y letra. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2008

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Rock regional de puño y letra. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile